

# EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

## ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

Se nos ha remitido para su insercion en EL TUROLENSE el siguiente escrito:

*Las oposiciones á la plaza de médico de la Casa provincial de Beneficencia de Teruel.*

En el *Boletín oficial* de la provincia, correspondiente al día 10 de Setiembre de este año, aparece un anuncio, convocando á oposiciones para la plaza de médico del Hospital provincial y Casa de Beneficencia, y segun la forma en que dicho anuncio está redactado, creemos que la confeccion de él ha de ser debida á manos legas; pues no se explican ciertas faltas que aparecen estampadas en el contenidos del mismo. Además: jamás hemos visto cercenar tan de manifiesto los derechos que las leyes conceden á los tribunales examinadores, obligándoles como sucede en este caso concreto, á presentar lista numerada segun el concepto que les haya merecido cada examinando, con el fin de que la Diputacion provincial elija *ad libitum* al que tenga por conveniente.

En toda oposicion el tribunal forma terna y de ella se elige, generalmente, al que ocupa el 1.º lugar, conforme lo ordenado por el artículo 2º del Real Decreto de 22 de Julio de 1864, y el Reglamento de Beneficencia de 20 de Octubre de 1876, art. 13; así es que en la forma que se anuncia dicha plaza, se falta abiertamente á los citados preceptos legales.

Las anteriores disposiciones tienen su razon de ser, en atencion á que si se dejase á las corporaciones

la libre eleccion del agraciado podría darse el caso de que por recomendaciones nombráran al mas inepto de todos, y de la manera que disponen los Reglamentos no puede esto suceder, en razon á que el tribunal competente, con presencia de los ejercicios, coloca en la terna á los tres que mejor han probado su suficiencia.

El 3.º ejercicio deberia ser tambien público, como los otros dos, y en vez de consistir en preguntas, convendría que versara sobre la exposicion de una operacion con sus métodos, procedimientos, instrumentos, etcétera, sacada á la suerte.

Finalmente, se dice en el anuncio que el tribunal se compondrá de 5 *médicos* ¿cómo si no son Doctores ó Licenciados en medicina y cirugía pueden juzgar á Doctores ó Licenciados que se exige sean los opositores?

La conveniencia de alejar toda sospecha de que cuanto se hace es con el fin deliberado de proteger á cualquier determinado solicitante, debe tenerse muy presente, por quienes han de estar grandemente interesados en que, en casos de la naturaleza del que nos ocupa, solo pueda resplandecer la mas severa justicia.

No nos atrevemos á creer que en esta cuestion se haya querido faltar intencionalmente á una clase respetable, digna por todos conceptos de que se la trate, como á cuantas mediante incalculables sacrificios y desvelos han llegado á adquirir importantes conocimientos científicos, con la mayor consideracion; porque si nuestra suposicion no fuera cierta, entonces tendríamos derecho á creer que en esta provincia se ha erigido en el caso

de que nos ocupamos, el capricho por ley.

X.

Tomado de un periódico, que se publica en Valencia, *La Union Católica* del día 15 del actual, damos insercion al siguiente escrito, que tanto por el hecho que en él se refiere como por la persona que lo cuenta, creemos ha de llamar la atencion de nuestros lectores.

Dice así:

## CASTIGO TERRIBLE DE UN BLASFEMO.

En un lugar de Aragon, de cuyo nombre no quiero acordarme, aconteció no há mucho tiempo lo que á referir paso. Desgraciadamente se blasfema mucho en Aragon; pero lo mismo hubiera podido suceder el caso en Cataluña, que en esta materia nada tiene que envidiar al resto de España.

Habia, pues, en el lugar aragonés, que nombrar no quiero, cierto individuo, pregonero por más señas, cuya boca era una sucursal del infierno mismo. Aquellos inmundos lábios no se abrían mas que para pronunciar blasfemias horribles. El santo nombre de Dios, la Hostia consagrada, la Virgen, los Santos, el Papa, los Curas y cuanto de sagrado y respetable existe en tierra y cielo, continuamente era barajado por aquel hombre con las inmundicias mas asquerosas, con las frases mas ofensivas y denigrantes. Aunque ignorante y rudo, parecia, que hubiese hecho un estudio especial del lenguaje, para rebuscar nunca oidas blasfemias de concepto y de palabras. Era imposible permanecer un segundo á su lado sin escandalizarse y estremecerse. Las

almas timoratas temian que la tierra se abriese y para siempre lo tragase; los despreocupados calificaban su lenguaje de grosero y soez; á todos repugnaba semejante hombre, y muchos le aseguraban mal fin.

Infinita es la paciencia del Señor misericordioso que, justiciero, no quiere que muera el pecador, sino que viva y se arrepienta. Algunas veces, sin embargo, y se colma la medida de su misericordia, y deramada por completo se hace notar hasta en este mundo su justicia, para escarmiento y aviso del malvado procáz é impenitente.

Así aconteció al blasfemo que me ocupa. Cuando mas arraigado estaba en el vicio tan repugnante, en la flor de su vida y disfrutando excelente salud, le acometió un ataque cerebral que le puso al borde del sepulcro. Sanó por fin, pero... ¡decretos admirables de la Providencia divina!.... quedó *mudo*. Y como si todavía no fuese este dato bastante elocuente, recobró algun tanto el habla para balbucear palabras ininteligibles. Con claridad aterradora pronuncia en la actualidad una sola frase.... la blasfemia que le era mas habitual, la mas inmundada! Para todo lo demás ha quedado balbuciente y mudo por completo. Castigo terrible, pero merecido.

Verdaderamente *Dei digitus est hic*.

M. Polo y Peyrolon.

Teruel, Mayo de 1878.

## CRÓNICA GENERAL.

Dice *La Correspondencia Militar*:

«Con la llegada de los oficiales de Cuba crece, y crece sin medida, la imponente cifra de los que habiéndose consagrado á la carrera de las armas, se ven, á raiz de una larguísima guerra, condenados á forzosa inacción en el concepto de excedencia ó reemplazo. Urge una disposición cualquiera, y nosotros nos atreveríamos á insinuar una, que no sostendremos sino como simple y buen deseo de acierto; ordenar la inmediata confeccion del catastro, tan necesario en nuestro país.»

La medida propuesta debe estudiarse.

Por nuestra parte, creemos que no podría ser de muy general aplicacion á las clases de excedentes y reemplazo, por la índole especialísima de los trabajos catastrales, pero que indudablemente podría ser de utilidad inmensa la accion de ellas unida á la de los individuos, así civiles como militares, que figuran en los cuerpos especiales que sostiene el Estado.

La feria que anualmente se celebra

en Valderrobres ha estado extremadamente desanimada.

Unas treinta mil cabezas de ganado lanar y cabrio se presentaron en el mercado; pero ni se fijaron precios, ni se llevó á cabo transaccion alguna importante, toda vez que no merecen ese nombre, las pequeñas ventas de cinco ó seis cabezas que han hecho los masoveros al precio ofrecido, y realizadas sin duda por la necesidad y estado precario en que se encuentran los habitantes del campo.

En el ganado de cerda hubo buen negocio; unos novecientos cerdos presentados en el ferial se vendieron á muy buenos precios.

En Alcalá de Chisvert ha sido preso el ex-cabecilla carlista Bou.

Segun leemos en un periódico, háblase del matrimonio de D. Antonio Cánovas del Castillo con la hija de una de las damas mas aristocráticas y mas conocidas en los altos círculos de Madrid. Dicese que hace ya algun tiempo existen proyectos en este sentido, y que el acto tendrá lugar á fines de año.

Parece ser, que un propietario de Alfambra, no sabemos de que manera autorizado, sustrae las aguas de aquel río para aplicarlas al riego de terrenos de su pertenencia, que hasta el presente habian sido de secano, y en cambio los regantes de Peralejos, Cuevas Labradas, Villalba baja, Tortajada Teruel etc. carecen en absoluto de aquel elemento fertilizante de las tierras, quejándose amargamente de esto, que ellos llaman atropello.

Como el asunto es de trascendencia, nada podemos añadir por hoy, pues que todavía no tenemos los antecedentes concretos que para el objeto se requieren.

Acordado por la Junta de Deuda pública que se verifique la subasta para la amortizacion de la Renta perpetua interior y exterior el dia 24 del presente mes, como se dispone por la legislación vigente, hasta mañana 19 se admiten en esta Administracion económica los depósitos y pliegos de proposiciones correspondientes. Advirtiéndose, que los títulos han de contener el cupon corriente.

Se nos ha dicho que nuestro amigo D. Manuel Lega, Teniente Alcalde de esta ciudad y Subdelegado de Medicina y Cirujía del partido judicial, uno de los profesores designados por la Diputacion provincial para constituir el tribunal que ha de juzgar á los opositores á la plaza de Médico-Cirujano vacante en el Hospital y Casa provincial de Beneficencia, ha manifestado á la espresada corporacion que no se halla dispuesto á aceptar el cargo indicado.

Lo esperabamos.

Dice *El Clamor de la patria* del dia 14 del actual:

«José Lopez, aquel procesado por la

causa sobre el asesinato del general Prim, dijo ante la audiencia dias atrás: *que si le garantizaban la vida hablaría;*» y con efecto; desde ayer se encuentra en el Hospital herido de dos terribles puñaladas que recibió en el Saladero.»

En las últimas horas de la tarde del miércoles ocurrió en Huesca un hecho que deploramos por los desdichados comentarios á que se presta.

Parece que un jóven peluquero muy conocido y apreciado en la localidad salió á la calle vistiendo un guardapolvo de dril claro, cuando súbitamente se le acercó un inspector de orden público intimándole la orden de que se quitará aquella prenda. Obedeció el jóven sin resistencia alguna, á pesar de la extrañeza que le causara tan ridícula intimacion; pero como otro industrial, muy conocido y apreciado tambien, afeára el proceder arbitrario del agente de la autoridad, mayormente cuando se trataba de una prenda de vestir que no ofende la moral, sino que, por el contrario, está muy en uso, fué detenido y conducido á la inpeccion.

Por la Junta provincial de Instruccion pública se ha dado principio á la insercion en el *Boletín oficial* de la lista de los alumnos de las escuelas públicas que se hicieron acreedores al Diploma de honor en los exámenes celebrados en Marzo último á que se refiere el decreto de 21 de Enero del año actual.

El célebre M. Edison es inagotable en sus descubrimientos. Vamos á hablar hoy á nuestros lectores de un nuevo aparato por él inventado, segun refiere el *Globo*, de Lóndres, y que lleva el nombre de *telegástrofo*. Por medio de este invento, cuyo mecanismo es todavía un secreto, se podrán paladear los manjares que se encuentran á muchas leguas de distancia.

El procedimiento es de lo más sencillo: se coloca un plato en un recipiente que se halle en comunicacion con una bateria de mucha potencia, y basta con ponerse en la boca la punta de un hilo metálico unido á esta bateria para gustar los manjares que se vayan colocando en el plato. Para los vinos se sigue igual sistema, y cuentan que la trasmision es tan perfecta, que si se abusa llega á producirse la borrachera, cual si en realidad se hubiesen bebido, pero inmediatamente que el hilo se separa de la boca, manjares, vino y embriaguez pasan á la categoría de recuerdos.

Hay que convenir en que este nuevo invento es de una gran importancia para los glotones, que podrán gustar cuantos manjares quieran, sin que su estómago padezca, y para el que quiera dar una comida con poco gasto, pues un plato podrá servir para todos los convidados.

Recibidas en esta Seccion provincial de Estadística de la riqueza ter-

ritorial y sus agregados, las cédulas correspondientes á cada concepto de la riqueza inmueble, urbana y pecuaria, segun está dispuesto para la reforma de los amillaramiento, se ha mandado que todos los Sres. Alcaldes pasen ó envíen á recoger dichas cédulas dentro del preciso plazo de quince dias, que terminará el 27 del presente mes.

En una fábrica de postizos de pelo que hay en Readville (Massachusett), han muerto ya segun dice un periódico varias obreras y hay algunas afectas de una enfermedad contagiosa, contraída al manejar cierta clase de cabello procedente de Siberia y Polonia.

Circulan rumores de un nuevo complot contra el emperador Guillermo, habiéndose verificado numerosas prisiones.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Alcalá de la Selva 9 Setiembre 1878.

Apreciabilísimo Director: Contando con la esquisita bondad y probada indulgencia que V. tiene, tómome la libertad de remitirle la presente carta para que si merece acogida, se la dé en el interesante periódico de su propiedad.

Conocida es de todo el mundo la fama que goza la pintoresca vega de Alcalá y celebrado por propios y extraños es, el bonito santuario dedicado á la Santísima Virgen del *Espino*; el que situado casi en el centro de la estensa esplanada que pueblan varias masías y rodeado de seculares alamedas que sombrean el dilatado prado que le circunda, constituyénle en el mas delicioso y bello de cuantos santuarios honran esta provincia. A nadie estrañará, pues, que lugar que tantos atractivos concilia, logre abrigar en el dia de su fiesta gentes de todas clases de próximos y de apartados pueblos y que este año haya sido mayor por especiales circunstancias no todas muy lisongeras.

Solemnes, verdaderamente solemnes, han sido las funciones religiosas que segun costumbre se celebran en dichos indicados dias.

La sociedad *flarmónica* de N. S. del Carmen de Rubielos de Mora ha sido la encargada de la parte musical, y tanto en las dos salves que se cantaron como en la misa del Maestro Mercadante, que fué la ejecutada en ambas festividades, nada dejó que desear; sobre todo el segundo dia en el cual la interpretacion mereció justos plácemes de todos, permitiéndonos apreciar las singulares bellezas que tan sublime composicion contiene. Los merecidos elogios los tributamos tanto mas á gusto cuanto que no estamos acostumbrados á oír obras tan buenas, ni otras de menor mérito artistico tan perfectamente ejecutadas. Ha sido el orador un presbítero forastero.

La procesion tuvo lugar con el aparato de costumbre y en medio de generales aclamaciones y con las visto-

sas danzas y los incansables graciosos, entre los que ha sobresalido el notable Pablo *Montera*, que tan felices disposiciones tiene para la declamacion, y con el severo acompañamiento de los *moros y cristianos* que mas tarde, entre vuelcos y porrazos, dieron fin á su *celebre embajada*.

Los castillos disparados, tan vistosos por sus buenos colores como variados por las diversas combinaciones, nada dejaron que desear; siendo una nueva prueba del mérito, tantas veces reconocido, del célebre *Sucos*, el pirotécnico de Segorbe.

Cuantos aficionados al difícil arte de Pepe-Hillo y Montes, vinieron con el exclusivo objeto de probar sus gracias delante de los *bichos*, salieron totalmente chasqueados y su disgusto fué no pequeño, sintiéndose generalmente tal privacion, debida á las presentes disensiones entre ambas autoridades. En lugar de la corrida dióse por la excelente banda de la citada sociedad, una serenata compuesta de muchas y buenas piezas que entretuvieron agradablemente al público y con no pocas muestras de aprobacion por parte de este. Sirvales á todos los músicos de Alcalá de verdadero estímulo el magnífico estado de la música de Rubielos y aprendan de ella, que mucho pueden aprender, procurando por medio del estudio llegar á la altura en que aquélla se halla, aunque se necesiten muchos años para conseguirlo.

De las fiestas no quiero decir mas, pero de todo aquello que se relaciona con las fiestas pudiera y quisiera decir mucho. Yo, llevado de mi amor á las tradiciones de mi pueblo y temiendo que las presentes disensiones entre la autoridad eclesiástica y la autoridad municipal pudieran sino comprometer enteramente las fiestas, ser por lo menos causa de duraderos é importantes disgustos, no puedo menos de encarecer la union, invocando para conseguirla, la sensatez y la prudencia de todos; para que impidiendo el escándalo, sirvan cual deben de ejemplo.

Si la honra y buen nombre de un pueblo no fuera asunto que interesa á todos, yo dejaria de ocuparme de otro mas desagradable; pero como todos en él somos solidarios, he de tratarle, aunque sea con vergüenza. Imposible parece que el pueblo que mas forasteros abriga en dos distintas ocasiones, haciendo no flojo negocio, sea el mas censurado, diciéndose de él, que ignora los deberes de la hospitalidad y aquellas consideraciones que adeuda el que gana á las personas que le ofrece la ganancia. Esta opinion que es exagerada hablando en general, es muy fundada relativamente á la juventud, y por cuanto es asi, obliga directamente á las personas que despues de los padres responden de varias maneras de su buena ó mala educacion; y que ésta obligacion y responsabilidad no les es decoroso olvidarla, porque ademas de la censurable situacion en que se colocan no son ellos los menos expuestos á sufrir las consecuencias. Supongo que mis leales y dignas observaciones no

herirán los oídos de aquellos que deben ser censurados ágramente y que las pedradas y los insultos, que nos han conquistado un nombre que nadie nos envidiará, continuarán enrojeciéndonos de vergüenza.

Me he estendido mas de lo que pensaba y con ello quizás moleste á Usted, Sr. Director, mas de lo que le es permitido á quien invoca su escesiva amabilidad, S. S.

S.

## ÚLTIMA HORA.

Dice *La Correspondencia* que se indica para el gobierno militar de Cavite (Filipinas) al brigadier del arma de caballería D. José Maria Pacheco.

El Presidente del Consejo de ministros austro-húngaro ha solicitado autorizacion del Emperador para que su hijo vaya á combatir en Bosnia contra los insurrectos musulmanes.

El conde Teodoro Andrassy, hijo del ministro, es todavía muy joven. Entró en el servicio á fines de 1876 en clase de soldado, cumplió el *voluntariado* de un año, y ahora es oficial de la reserva.

Hoy comparecerá ante la undécima sala correccional de París el español acusado de haber sustraído varias alhajas á la princesa Rattazzi.

Por Real orden fecha 5 resolviendo que el 10 por 100 del valor de los aprovechamientos para repoblacion y mejora de los montes públicos se exija del liquido que resulte despues de deducirse el importe de los censos, foros y otras cargas que gravitan sobre las fincas, y que una vez comprendidos en el catálogo en concepto de públicos los montes de cualquier pueblo y hallándose disfrutando de todos los beneficios de mejora y conservacion que la ley tiene establecidos, deberá satisfacer el impuesto del 10 por 100 por todos sus aprovechamientos.

## Telégramas de «El Imparcial.»

*Berlin* 16.—Dice el *Post* que el Emperador Guillermo ha manifestado deseos de volverse á encargar de la gobernacion del Imperio en el mes de Octubre.

*Viena* 16.—Corre el rumor de que la mitad del ejército austriaco será empleado para derrotar la Bosnia.

*Paris* 15.—Han vuelto los ministros de Obras públicas y Hacienda. El de Instruccion pública va á Marsella. Gambetta ha salido hoy para Lyon. El jueves pronunciará un discurso en Romans.

Se ha fijado el día 22 para la conferencia que debe dar el Sr. Castelar en el *Château de' Eau* sobre la union de los pueblos latinos. Presidirá Gambetta.

La revista militar ha sido favorecida por un dia magnífico. Asistían mas de cuatrocientas mil personas. Se ha aplaudido mucho el desfile. El aspecto de los *reservistas* tan marcial, que se les confundía con las tropas regulares

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud, Du BARRY, de Lóndres, la

## REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, supresión, congestión, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1816

Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de obtener la saludable influencia de la *Revalenta Arábica* Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinión que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasión que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. *Angelstein*, Médico, miembro del Consejo sanitario Real.

*Cura núm. 68.471.*—Sr. Pedro Castelli, Bachiller en teología y cura párroco; de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.»

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1½ libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

Du BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

### Cultos.

SANTO DE HOY.—Stos. Tomas de Villanueva arz. Ferreol tribuno mr.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 6 y 1½.

### DEPÓSITO administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	17,	á 17,50
Arroz, id. id. id. de	5,87 á 7,	
Jabon de Albalate, id. de	15,50 á 16,	
Idem de Teruel, id. id.	á 15,	
Aguardiente usual, cántaro	á 6,50	
Vino blanco, id. id.	á 6,	
Vino comun, id. id. de 2	á 3,	
Petróleo, la lata, id.	á 11,	
Sardinas, millar, id. de 12	á 17,	

Teruel 17 de Setiembre de 1878.—*Mariano Narbon.*

### Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á. . . . . 38, rs.

Id. Chamorro, á . . . . .	37, »
Id. Candeal á. . . . .	37, »
Id. Jeja, á. . . . .	35, »
Id. Royo á. . . . .	36, »
Id. Morcacho á. . . . .	24,50 »
Id. Centeno, á. . . . .	23, »
Cebada, á. . . . .	19, »

Teruel 17 de Setiembre de 1878.

### Un remedio barato.

Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado descuidado concluye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia, que pudiera llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de París Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Dos ó tres *Cápsulas de Alquitran de Guyot*, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan á veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis más tenaces. De este modo se consigue también detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposición de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cepselmas rápida de lo que hubiera podido se rarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratura, porque, conteniendo el frasco d'Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas *Cápsulas de Alquitran de Guyot*, exíjase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres cores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en aics todas las farmacias.

## SECCION DE ANUNCIOS.

La imprenta de BAQUEDANO ha vuelto á mudarse á la calle de San Juan, núm. 31, frente á la calderería; en su Establecimiento se hallan de venta los Almanques para el año 1879, á cuatro reales uno, titulados: *El tío Carcoma, Chistes, Alegria, La Risa, Hispano-americano, del Huracan, Diabólico y Americano ó de pared*; como también retratos en targeta de *Leon XIII*, á un real y los de *D. Alfonso XII*, diferente tamaño, á 8 reales; además hay novelas desde 4 reales en adelante, botellas de tinta negra de 1 á 6 reales, papel de hilo, cartas y sobres de todos tamaños. 2—2

Las casas números 7 y 9 de la calle de S. Benito se alquilan. Calle de la Paz núm. 5 darán razon. 3—2

### Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á

otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor ó de Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

### LA GEMELA DEL BUEN GUSTO.

*Fabrica de Chocolates y dulces con motor de vapor*

de D Eusebio Molins

ZARAGOZA.

Despacho Central, Coso núm. 23, esquina á la de D. Alfonso.

El creciente desarrollo que la Fabricación de Chocolates, Grageas, Almibares y pastillas de Goma, viene tomando desde su instalación, ha hecho necesaria la colocación de nuevos aparatos, y la reforma de los que habia para la mayor y más perfecta elaboración de los productos de ella, los cuales se detallan á continuación:

Chocolates con canela de 4, 5, 6, 7, 8 y 12 rs. libra.

Idem sin ella 6 y 8 idem idem.

Idem con vainilla 10 idem idem.

Pastillas chocolate á la crema y napolitanas 8 rs. libra: en caprichosas embolluras de 12 y 18 rs. libra.

Grageas llamadas mezcla 6 rs. kilo.

Idem de licor clase fina 8 idem idem.

Idem idem 1.ª 11 idem idem.

Piñones, canelines, naranjines avellanadas 8 rs. kilo.

Almendras núm. 3, 9 idem idem.

Anises clase 1.ª 9 idem idem.

Almendras id. id. Alcoy 11 id. id.

Pastillas goma 11 idem idem.

Pastas de almendra 10 id. id.

Frutas en almibar 8 y 50 kilo.

Agua destilada en la misma fábrica 5 rs. arroba.

Nota: en los chocolates se hace descuento para mayor claridad pidanse catálogos y datos.

### LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte

á triple combinacion.

SINGER.

Desde 459 reales al contado. Plazos sin pagar entrada. Sucursales en todo el mundo. 18, Salvador, 18

SINGER

SINGER.

Desde 500 reales á plazos. Desde 10 rs. semanales. Garantías de seguridad y buen resultado. 18, Salvador, 18.

La Compañía fabril Singer ha vendido en el año 1877, 282.812 máquinas, de coser 20.496 más que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaría tan visiblemente nuestra venta, ni emplearíamos muchos millones de duros en llenar el mundo de sucursales.

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.